

La consommation de tabac en nette progression

Compte Test - 2013-05-30 15:52:00 - Vu sur pharmacie.ma

Le vendredi 31 mai, le Maroc célèbre la Journée mondiale sans tabac. Cette journée vise à mettre l'accent sur le rôle décisif joué par les professionnels de la santé dans la lutte antitabac.

Selon l'Organisation mondiale de la santé (OMS), le tabac sera la principale cause de décès et d'incapacité, avec plus de 10 millions de victimes par an, d'ici 2020.

Le marché des cigarettes au Maroc est caractérisé par une contrebande qui y représente une proportion importante. D'ailleurs, «sur le plan sanitaire, les cigarettes de contrebande comportent un risque grave du fait qu'elles soient d'origine inconnue et de composition douteuse», souligne un expert. Toutefois, des centaines de millions de paquets de cigarettes sont saisies chaque année grâce aux campagnes régulières de la Police judiciaire et la Gendarmerie royale.

D'autre part, le Royaume renforce ses interventions menées dans le cadre de la lutte contre la drogue, le crime et la contrebande, en particulier la contrebande des cigarettes. Une commission nationale a été créée en 2012 particulièrement à cet effet. De même, une commission technique a été mise en place en vue d'assurer la mise en œuvre et le suivi des actions prévues par le plan d'action de ladite commission nationale. Du coup, les interventions de la police et de la gendarmerie se multiplient à travers le Royaume et les prises se révèlent en général très fructueuses. Selon les chiffres officiels, le Maroc compterait près de 15 millions de fumeurs et une cigarette sur 10 consommée par les Marocains provient de la contrebande. Ce trafic ferait perdre au pays près de 3 milliards de dirhams. Générant un chiffre d'affaires de plus de 16 MMDH, le secteur du tabac est l'un des secteurs les plus prospères de l'économie marocaine, avec une croissance moyenne de 5% sur les cinq dernières années.